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2013年“三校生”高考已经尘埃

落定，成绩公布分数线划定，目前已

进入录取阶段。今次共有6723人报

名确认参加本次考试，回望2008年
三校生高考13692的参考人数，可见

上海市三校生高考在6年内跌了一

半，已降至历史最低。

人口规模的影响

据分析，招生人数下降主要与出

生人口处于波谷相关。大家都可以看

到中职校生源早些年开始便处于递减

区间。处于下游的三校生高考受到影

响也是十分正常，就连今年三校生高

考的语文试卷也把吸引初三同学报考

中职校的演讲稿作为了考试题目。

专科层次自主招生的分流

2005年开始的专科层次自主招

生经过9年的发展已经成为中职校升

学的重要选择之一，而该考试的时间

在三月，早于五月份举行的三校生高

考，无疑又分流掉了一大批考生。

中职校就业率攀升

与大学毕业生就业率低迷不

同，中职校毕业生的就业率较为稳

定。由于中职毕业生的就业层次定位

比较低，受到了很多企业的欢迎。随

着中国经济的增长，使得中职校与高

职本科的工资水平进一步拉近，所以

选择中职校直接就业的学生人数大

大增加。

外地生源的开放

随着上海中职校对随迁子女

的进一步开放，会对中职校的生源

有一定的补充，生源“变”了学校该

如何“变”？这是一个值得研究的问

题。虽说上海户籍的生源可能会有

一定时间的低谷，但随着十几年后人

口高峰的到来，届时沪籍人口的“回

归”遭遇随迁子女的高考政策相互

碰撞，想必会带来新的问题，这是我

们需要重视的。

问题一：校外高复or校内高复？

许多学校可以校外高复或校内高

复，所以很多同学就开始困惑：到底是校内

高复好还是校外高复好？由于每个学校都

有不同的差异，一般校内高复大致有以下几

个缺点：

首先是课程时间短：时间通常为45分
钟或者40分钟一节课，每节课当中有10分
钟下课。虽然可以适度的休息，但是总体来

说思维会被打断。而且很多中专的同学往

往集中注意力较慢，进入思绪的时间比较

长，这样反复打断不容易进入状态。

其次是课程数量少。通常来说，校内高

复与校外高复相较而言，校内高复的课程

数量偏少。中职同学的自制力和自学能力通

常都比较差，这样偏少的课程，可能会不利

于提高。

第三是见到老师的机会少。一般而

言，高复老师通常不止上高复，还会上一年

级或者二年级的课。这样有问题就会不容

易见到老师。

最后是资源少。在一些校内高复，老师

因为无暇抽身去了解最新的考试动态或者

考试信息，导致在校内高复的同学信息闭

塞或者所讲内容与考试不搭边等等。

而校外高复的最大缺点就是我们要花

的钱太多。

所以我建议如果想考本科的同学，那

就去校外高复；如果是想考专科的同学，那

就认真地进行校内高复。还有另一种方

法，那就是校内高复+周末高复班。这个方法

我感觉挺好。

当然，选择了校外高复并不意味着一

定能考上，选择了校内高复也不意味着一

定是专科，能不能考上完全依靠自身的努

力。

问题二：如何选择高复机构？

上海有着许许多多的高复机构，我建

议同学们列出几个你认为性价比比较高

的、教学质量比较好的培训机构。然后挑

个最近的去读，最好不要超过半小时车

程。我有同学读高复一天来回就要两三个

小时，说真的，一天花费那么多时间在路上

学习成绩肯定提不高或者提高得不快。

问题三：高复时间如何把握？

高复的时间把握非常重要。一般情况

下，老师会帮你规划好要学什么，但是老师

不会帮你规划好要复习什么，这就要看自

身的时间分配能力了。

完成每天的回家作业是非常必须的。在

此之外，你还需要腾出时间做多余的事情。比

如说英语听力、英语作文、语文文言文整理

等等。7-12月是同学们最重要的时间，因为这

是同学们学的东西最多、范围最广、记忆量最

大的时候。1-5月并不是说不重要，而是同学们

抽不开时间了。我为何这样说？因为1-2月初寒

假，过年的时候基本上大家都无心复习，沉浸

在过年的快乐或忙碌中，而且有些参加三月

专科自主招生的同学还要看志愿填志愿，也

没时间复习语数外。3月和4月，自主招生被录

取的同学回校看同学看老师，而参加5月三校

生高考的同学要去咨询，要看简章，要填志

愿，要去培训，要背技能……事情太多以至于

根本不可能全神贯注地把心思放在学习上。

真正复习的时间是在技能考试之

后，也只有五六天的时间，那个时候基本上

三门水平都成定局，所以再怎么复习都来不

及了（当然临时抱抱佛脚肯定是有用的）。学

弟学妹们，你们一定要重视时间的分配，从

现在开始，你不必每天都排得很满，但是一

定要每天都能学点或者复习点。更关键的

是要培养自己对数学英语的兴趣，兴趣是

最好的老师。当你有兴趣后，你会发现学习

是享受的，是快乐的。

高复学习需要付出，需要努力，需要坚

持。我相信坚持到最后的人一定能获得成

功。祝愿所有的学弟学妹们都能通过自己

的努力考进自己心仪的学校。
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文/顾天钦（上海商业会计学校考生）

2013年三校生高考成绩揭

晓，我考出了253分的好成绩，我

报考的是二工大本科。想想这一

年的辛酸苦辣，内心不禁感慨。考

完后有许多学弟学妹过来求经验

求方法，于是便有了这篇文章。写

这篇文章的目的不在于你一定要

去借鉴、实践，而是你可以通过别

人的经验和方法，来积累自己的经

验，领悟出自己的方法。我也想通过

此文，来解答一些即将高复的同学

们提出的问题。

考高分


